

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 10 DÉCEMBRE 2018**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

À LA UNE

Le vieillissement de la population s'accélère

Les 65 ans et plus seront 11 200 en 2021



SIMON DOMINÉ
sdomine@lecourant.ca

Le nombre de personnes âgées de 65 ans et plus dans la MRC d'Antoine-Labelle augmente rapidement et les effets se font ressentir sur le territoire. Alors qu'ils représentaient déjà plus d'un quart de la population en 2016 (9 400), ils seront 11 200 de plus en 2021. Un bond de 20% en seulement cinq ans.

C'est ce qui ressort du «Portrait des enjeux démographiques et socioéconomiques» 2018 publié par le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

Pour le CISSS, cette accélération du vieillissement de la population offre «des opportunités à saisir pour la communauté», notamment au niveau du «potentiel d'implication sociale».

Du point de vue de l'accroissement de la population, on diagnostique toujours un chiffre qui tournerait autour des 36 700 personnes en 2031, soit 1 400 de plus en 20 ans. Une situation qui contraste avec la moyenne de la région et du Québec dans son ensemble.

LES «JEUNES RETRAITÉS» CHOISISSENT ANTOINE-LABELLE

À une époque où le recours à l'immigration internationale fait débat dans la société québécoise, on confirme qu'au cours des dernières années, les variations démographiques enregistrées localement sont principalement dues à la migration interne.

L'accroissement naturel (les naissances moins les décès) a été de - 672 entre 2011 et 2016. La présence d'immigrants internationaux demeure marginale. Ces derniers comptaient pour seulement 1,3% de la population en 2016.

Le solde migratoire 2016-2017 tend plutôt à démontrer que le contingent le plus important qui choisit de s'établir dans les Hautes-Laurentides est celui des Québécois de 45-64 ans (227). Pour le CISSS, on peut «en partie» associer ces gens à «de jeunes retraités».

Le solde négatif des 15-24 ans (- 28) est notamment attribué à la poursuite d'études postsecondaires et en ce qui concerne les 65 ans et plus (- 105), on explique leur départ en raison de leurs besoins (logement, transport, environnement urbain, ...).

QUI GAGNE, QUI PERD?

D'un secteur à l'autre du territoire, l'évolution démographique est contrastée.

Le secteur sud de la MRC d'Antoine-Labelle s'en tire plutôt bien. Constitué de Saint-Aimé-du-Lac-des-Îles (1,5%), Lac-du-Cerf (4,8%), Notre-Dame-de-Pontmain (8,6%) et Notre-Dame-du-Laus (2,6%), il enregistre les meilleurs gains à ce niveau, avec une croissance globale de 3,9% entre 2011 et 2016. Sa proximité avec la grande région de Gatineau-Ottawa n'est sans doute pas étrangère à cette situation enviable.

Sans surprise, c'est ensuite le secteur centre, où réside plus de 40% de la population de la MRC, qui s'offre une hausse globale de 2,2%: Mont-Laurier (2,4%), Lac-des-Écorces (0,8%), Chute-Saint-Philippe (5,6%) et Kiamika (- 1,9%).



En 2021 dans la MRC d'Antoine-Labelle, sur une population totale qui avoisine les 35 300 personnes, 11 200 d'entre elles auront 65 ans et plus (photo: Pixabay).

Dans la vallée de la Rouge, la situation est plus contrastée selon les municipalités, mais la tendance générale est à la baisse (- 1,6%): Nominique (5,8%), Rivière-Rouge (- 7%), La Macaza (9,2%), L'Ascension (- 6,3%) et Lac-Saguay (2,9%).

Au nord de Mont-Laurier, la dévitalisation des milieux est non seulement très marquée (- 6,4%), mais elle est aussi généralisée: Ferme-Neuve (- 4,1%), Lac-Saint-Paul (0%), Mont-Saint-Michel (- 20,5%) et Sainte-Anne-du-Lac (- 7,1%). ■



«Si nous voulons que les familles demeurent et s'installent dans nos régions, que des entreprises décident de s'y implanter, il faut offrir des services de santé de qualité dans chacune des MRC, sur tout le territoire québécois», lance le président de la FQM, Jacques Demers.

Services de santé en région

Les municipalités pressent le gouvernement d'agir



KATHLEEN GODMER
kgodmer@lecourant.ca

Les préfets de toutes les régions du Québec ont adopté une proposition d'urgence le 16 novembre, exigeant que le gouvernement du Québec intervienne immédiatement pour régler les problèmes de couverture de services de santé en région.

La Fédération québécoise des municipalités (FQM) a partagé cette décision des préfets qui considèrent la situation urgente et réagissent dans le but de faire bouger rapidement le gouvernement en poste. Ils ont donc profité de la première sortie officielle de la ministre des Affaires municipales et de l'Habitation, Andrée Laforest, venue les rencontrer pour se manifester.

«L'accès à des services de base est une condition essentielle pour assurer l'occupation du territoire et la vitalité des communautés. C'est maintenant rendu aussi une question de sécurité des personnes. Le gouvernement Legault doit intervenir de manière urgente pour organiser, maintenir et garantir l'accès aux services spécialisés essentiels dans l'ensemble des MRC

«LORSQUE L'ON FERME UN SERVICE DE SANTÉ DANS UN DE NOS HÔPITAUX EN RÉGION, C'EST UN TERRITOIRE QU'ON FRAGILISE.» – JACQUES DEMERS, PRÉSIDENT DE LA FQM

qui forment le Québec des régions. Il faut diminuer le temps de déplacements supplémentaire que la réforme a imposé aux patients habitants loin des grandes agglomérations urbaines», a déclaré Jacques Demers, président de la FQM.

En effet, selon la FQM, la réforme de la santé, qui a été mise en place sous le gouvernement de Philippe Couillard, a concentré les services de proximité vers les grands centres urbains en délaissant les régions des MRC. Cette réforme a généré de graves pénuries de médecins spécialistes dans plusieurs MRC.

Si on ajoute à ça les conditions hivernales qui rendent très souvent les longs déplacements difficiles et risqués, on fait face à une réalité qui est vécue dans bien des MRC plus éloignées comme celles de la Haute-Gaspésie, de la Vallée-de-la-Gatineau et même d'Antoine-Labelle. ■

En 5 QUESTIONS

Proposition d'urgence de l'assemblée des MRC

Le préfet Gilbert Pilote se prononce



KATHLEEN GODMER
kgodmer@lecourant.ca

Lors de l'assemblée des MRC tenue les 14 et 15 novembre derniers, les préfets de toutes les régions du Québec ont adopté une proposition d'urgence pour exiger du gouvernement du Québec qu'il intervienne immédiatement pour régler les problèmes de couverture de services de santé en région. Le préfet Gilbert Pilote a répondu à nos questions sur cet enjeu.

LORS DE L'ASSEMBLÉE DES MRC, UNE PROPOSITION D'URGENCE EN LIEN AVEC LES PROBLÈMES DE COUVERTURE DE SERVICES DE SANTÉ EN RÉGION A ÉTÉ ADOPTÉE. QUELLE EST RÉELLEMENT LA PROBLÉMATIQUE DES RÉGIONS ET QUELLE EST VOTRE OPINION FACE À CELLE-CI?

Suite à la dernière réforme de la santé, le précédent gouvernement a concentré plusieurs services de proximité dans les grandes agglomérations urbaines ce qui a généré des pénuries de médecins spécialistes dans plusieurs régions du Québec. Nous appuyons donc la proposition d'urgence, présentée par la FQM lors du congrès des préfets, pour chercher à améliorer la situation des MRC plus démunies en termes de soin de santé et, du même coup, espérer des améliorations sur notre territoire.

SELON VOUS, EST-CE QUE LES CITOYENS DE LA MRC D'ANTOINE-LABELLE ONT FACILEMENT ACCÈS AUX SERVICES DE SANTÉ SPÉCIALISÉS?

Pour la MRC d'Antoine-Labelle, les citoyens peuvent obtenir les services de certains médecins spécialisés, entre autres, en chirurgie et en anesthésie. De plus, les centres hospitaliers situés sur le territoire maintiennent des ententes avec certains spécialistes provenant pour la plupart de la région de Saint-Jérôme, ce qui leur permet d'obtenir plusieurs services spécialisés. La présence de ces deux hôpitaux sur notre territoire permet aux citoyens d'obtenir des soins de santé, une réalité non négligeable que d'autres MRC du Québec ne connaissent pas.

PLUSIEURS DÉPLORENT QUE COMME NOUS SOMMES UNE RÉGION ÉLOIGNÉE, LES PERSONNES QUI ONT BESOIN DE SOINS SPÉCIALISÉS DOIVENT SE DÉPLACER SUR UNE GRANDE DISTANCE. COMMENT SERAIT-IL POSSIBLE DE REMÉDIER À CELA?

La réalité d'autres MRC nous confirme que le système de santé peut être très fragile dans les territoires éloignés. En ce sens, nous demeurons très prudents et restons impliqués. Nous maintenons une collaboration étroite avec le CISSS des Laurentides qui, comme nous, tente de répondre aux préoccupations et aux besoins du milieu. L'accès aux soins de santé est une

condition essentielle à l'occupation du territoire et à la vitalité des citoyens, c'est pourquoi cela demeure un dossier prioritaire pour la MRC.

PENSEZ-VOUS QUE NOTRE MRC SOIT EN DÉTRESSE ET EST-CE QUE, SELON VOUS, LES DEUX CENTRES HOSPITALIERS SUR NOTRE TERRITOIRE SONT EN MESURE DE BIEN DESSERVIR LA POPULATION?

Dans un monde idéal, il y aurait un spécialiste par domaine dans chacune des MRC du Québec. Il demeure toutefois utopique de croire que cela pourrait être possible à court ou moyen terme. Récemment, la MRC s'est dotée d'un comité de Vigie Santé pour assurer des suivis auprès de la direction du CISSS des Laurentides afin que cette dernière comprenne les enjeux de notre territoire en matière de santé et qu'elle puisse nous partager les actions entreprises afin de répondre aux différents besoins. Bonne nouvelle: le comité Vigie Santé compte également sur la collaboration de la nouvelle députée de Labelle, Chantale Jeannotte. Rappelons qu'au mois de mai dernier, le comité, à la suite de ses rencontres avec le représentant du CISSS des Laurentides, a obtenu 6 PREM (permis de pratique) afin que de futurs médecins souhaitant venir pratiquer sur notre territoire puissent le faire. Du coup, cela pourrait pallier aux départs à la retraite et aux autres enjeux liés à la pénurie de médecins, tel que la réduction de la liste d'attente pour les médecins de famille qui a connu une augmentation dans les dernières années.»

COMMENT VOYEZ-VOUS LA NOMINATION DE SYLVAIN PAGÉ AU POSTE D'ADJOINT AU PRÉSIDENT-DIRECTEUR GÉNÉRAL ADJOINT DU CISSS ET CROYEZ-VOUS QUE CE SERA BÉNÉFIQUE POUR LA RÉGION?

La nomination de Sylvain Pagé au poste de PDGA du CISSS constitue également une bonne nouvelle pour la MRC. Avec sa grande connaissance des enjeux du territoire, notamment en santé, il sera un atout précieux dans les démarches entreprises. Situé sur le territoire de la MRC, le bureau de M. Pagé permettra une proximité et une grande disponibilité de cette ressource. ■



Gilbert Pilote, préfet de la MRC d'Antoine-Labelle et maire de Ferme-Neuve (photo: gracieuseté - MRC d'Antoine-Labelle).

Le Courant, 12 décembre 2018, p. 14

L'information du Nord Sainte-Agathe, 12 décembre 2018, p. 8

L'information du Nord Tremblant, 12 décembre 2018, p. 5

Accès, 12 décembre 2018, p. 12

Le Nord, 12 décembre 2018, p. 38

L'Éveil, 12 décembre 2018, p. 10

LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre santé

**VOUS HÉSITEZ À VOUS RENDRE
À LA SALLE D'URGENCE?**

Savez-vous que pour un problème de santé mineur,
il y a une alternative à la salle d'urgence

<p>Info-Santé Info-Social</p> 	<p>Médecins de famille</p> 	<p>Cliniques médicales sans rendez-vous</p> 
---	--	---

Pour tous les détails :
santelaurentides.gouv.qc.ca

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 

>10618

Le Courant, 12 décembre 2018, p. 18

Information du Nord Vallée de la Rouge, 12 décembre 2018, p. 29

DEVENEZ PRÉPOSÉ AUX BÉNÉFICIAIRES et AUXILIAIRE AUX SERVICES DE SANTÉ ET SOCIAUX

À quelques pas d'une **CARRIÈRE**
dans le réseau de la santé et des services sociaux



Formation offerte
en milieu de travail

Formation offerte à Rivière-Rouge

Début de la formation le
29 janvier 2019

INSCRIPTION cfpml.qc.ca
819 623-4111

Profitez d'un moment exceptionnel
d'embauche avec les besoins grandissants
de PAB et ASSS dans le réseau de la santé
et des services sociaux dans la région.



Centre de Formation
Professionnelle
Mont-Laurier

en partenariat avec
LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre carrière

2-3013

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le comité de résidents des CHSLD de Labelle et Mont-Tremblant recherche activement des bénévoles pour siéger comme membre à son comité. Ce comité a comme mandat d'être le porte-parole des résidents qui bénéficient de soins et de services dans les installations des Sommets du CISSS des Laurentides. Le fonctionnement du comité est assuré par un groupe d'utilisateurs bénévoles. Les rencontres se tiennent une fois par mois. On peut joindre le comité à Labelle au 1-855-766-6387 poste 36801 ou par courriel à l'adresse residents.labelle.sommets@ssss.gouv.qc.ca, et à Mont-Tremblant au 1-855-766-6387 poste 35801 ou par courriel à residents.mont-tremblant.sommets@ssss.gouv.qc.ca.

CISSS DES LAURENTIDES

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Vous êtes une personne de cœur aimant relever des défis et s'investir auprès des autres? Plusieurs possibilités s'offrent à vous au sein de notre organisation. Pour le secteur de Sainte-Thérèse, communiquez avec le 450 473-6811, poste 42006 (Centre d'hébergement Drapeau-Deschambault). Pour le secteur de Rosemère, contactez le 450 473-6811, poste 42006 (Centre d'hébergement Hubert-Maisonneuve).

La Voix des Mille-Iles, 7 décembre 2018, site Internet

Le CISSS remet 17 défibrillateurs cardiaques aux policiers de la RIPTB

<https://www.nordinfo.com/actualites/le-ciiss-remet-17-defibrillateurs-cardiaques-aux-policiers-de-la-riptb/>

VOLUME 43 - NUMÉRO 48 - 8 DÉCEMBRE 2018 - 24 PAGES - 53 927 EXEMPLAIRES

NORDINFO

NORDINFO.COM @NORDINFOVOIX

VOTRE JOURNAL INDÉPENDANT

UNE DIVISION DU GÉNÉRALISTE LAURENTIDES



LA PÉNURIE DE SAGES-FEMMES CAUSE PROBLÈME

ELLES NE SONT QUE 11 POUR L'ENSEMBLE DES LAURENTIDES PAGE 3

ACTUALITÉ

GROUPEJCL.COM

EN 2018, À BLAINVILLE PLUS DE 250 ENFANTS SONT NÉS AVEC L'AIDE D'UNE SAGE-FEMME



Marie-Ève St-Laurent, présidente de l'Ordre des sages-femmes du Québec, était de passage à Blainville cette semaine.



Christian Asselin
c.asselin@groupejcl.ca

Au cours de la dernière année, les 11 sages-femmes de la Maison de naissance du Bois de Blainville, seul lieu semblable dans les Laurentides, ont collaboré à la naissance de 252 nouveau-nés. Mercredi, la présidente de l'Ordre des sages-femmes du Québec (OSFQ), Marie-Ève St-Laurent, s'y est arrêtée pour échanger avec ces dames qui ont choisi d'accompagner les futures mamans dans ce parcours vers la plus belle journée de leur vie.

Elles sont quelque 3500 femmes à avoir recours, chaque année, aux services de l'une des 230 sages-femmes du Québec. Cela représente «environ 3 à 4 %» de l'ensemble des accouchements de la province au cours de la même période. L'OSFQ aimerait voir cette statistique grimper à 10 %. Mais la pénurie de sages-femmes cause problème.

«L'été dernier, pour l'ensemble du Québec, ce fut assez difficile, et Blainville n'a pas fait exception. Il y a malheureusement encore trop de personnes sur la liste d'attente», a mentionné Marie-Ève St-Laurent, précisant que les sages-femmes en congé de maternité, en vacances ou en congé de maladie peuvent expliquer en partie le manque de ressources. À Blainville, il manquait deux sages-femmes pour compléter l'équipe.

«Nous avons donc dû y réduire le nombre d'accouchements et le nombre de femmes accueillies pour un suivi, mais la situation s'est rétablie dernièrement et on y fonctionne dorénavant à plein régime!»

ACCOUCHEMENT NATUREL

Si près de 4 milliers de Québécoises sur les quelque 83 000 qui ont accouché en 2017 ont choisi de donner naissance avec l'aide d'une sage-femme, c'est avant tout parce qu'elles souhaitent vivre ce moment de façon naturelle, de dire la présidente de l'OSFQ.

«Certaines familles ont ce projet d'être bien accompagnées et de vivre naturellement l'accouchement. Puisqu'une grossesse n'est pas une maladie, beaucoup de femmes ne voient pas pourquoi elles iraient donc dans un centre hospitalier», dit-elle avant d'ajouter que d'autres femmes choisissent plutôt d'accoucher en centre hospitalier, mais avec l'aide d'une sage-femme.

Et à lire les messages laissés sur la page Facebook de l'OSFQ par des mamans qui ont récemment accouché avec l'aide d'une sage-femme, il semble que celles qui ont

fait ce choix ne l'ont pas regretté.

«De magnifiques souvenirs pour la vie! Merci d'exister, de nous permettre d'être à l'écoute de notre âme, de nous permettre d'être dans le respect de nous-mêmes», écrit une première maman.

«L'approche est magnifique, indique cette autre. J'ai été guidée, soignée, aidée, dorlotée et encadrée par des femmes exceptionnelles qui, franchement, ont la plus belle profession au monde!»

«Je me sens privilégiée et suis tellement heureuse d'avoir eu ma place là-bas. C'est comme avoir des bonnes fées qui veillent sur moi.»

DE LONGUES ÉTUDES

Le métier de sage-femme n'est pas ouvert à toutes. Pour le pratiquer, il faut d'abord obtenir un baccalauréat en pratique sage-femme de l'Université du Québec à Trois-

Rivières (UQTR) au terme de quatre années d'études. Et il s'agit d'un programme contingenté: sur la centaine de demandes d'admission reçues l'automne dernier, 25 ont été acceptées.

«On y étudie la psychologie, l'obstétrique, la communication, la pathologie, l'accouchement naturel. C'est vraiment intense comme formation!», d'indiquer Mme St-Laurent qui conclut en énumérant les qualités que devrait posséder, selon elle, une bonne sage-femme.

«Nous devons d'abord avoir une bonne santé physique puisque nous sommes beaucoup de garde, étant appelées de nuit et de jour. Il faut aussi avoir une belle confiance dans le processus de la grossesse et de l'accouchement, beaucoup d'écoute et une capacité d'empathie accrue. Et il ne faut surtout pas avoir peur de prendre des décisions importantes.»

DOSSIERS RÉGIONAUX EN SANTÉ

LES MÉDECINS POURSUIVENT LEURS DÉMARCHES



L'Association des médecins et professionnels pour l'avancement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, présidée par Dr Marc Belliveau, tient à informer la population qu'elle continue ses démarches de représentation auprès du gouvernement en vue d'obtenir son acceptation totale du projet évalué à 443 M\$ et déposé au ministère de la Santé et des Services sociaux, en décembre 2017, par le CISSS des Laurentides.

L'ancien ministre de la Santé, Gaétan Barrette, a fait une annonce en août dernier à l'effet qu'une somme de 200 M\$ avait été allouée pour ledit projet de modernisation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme ainsi qu'une somme de 2 M\$ prévue pour la préparation du dossier d'opportunité.

Le nouveau premier ministre du Québec, François Legault, avait confirmé lors de sa visite dans la région en compa-

gnie de ses candidats lors de la campagne électorale, qu'il approuverait le dossier dans son ensemble, soit le projet de 443 M\$, et ce, après les élections. Par ailleurs, le député provincial élu de Saint-Jérôme, Youri Chassin, a réitéré son appui envers ce projet. Il a été rencontré à maintes reprises à ce sujet et sera rencontré à nouveau prochainement.

Lors d'une rencontre récente avec le président-directeur général du CISSSL, Jean-François Foisy, ce dernier a réitéré son appui et a indiqué qu'il est primordial de faire approuver le plus rapidement possible le projet de 443 M\$ en une seule phase.

«Sachez que nous continuons de défendre l'ensemble des projets de développement en santé pour l'ensemble de la région des Laurentides et que, lors de notre rencontre avec M. Foisy, nous lui avons fait part de notre appui envers le projet d'agran-

dissement de l'urgence de l'Hôpital de Saint-Eustache ainsi que les projets d'agrandissement ou rénovation des hôpitaux de Sainte-Agathe, Lachute et Mont-Laurier, considérant que certains de nos spécialistes desservent ces centres et qu'il est primordial de pouvoir bonifier les infrastructures de ces hôpitaux afin de desservir adéquatement les patients des Laurentides», a indiqué Dr Marc Belliveau.

En terminant, Dr Belliveau tient à informer la population des Laurentides que l'Association continuera à défendre leurs intérêts par ses suivis constants auprès du gouvernement du Québec et s'assurera que le respect et la réalisation de ce projet soient menés à bon port, et ce, le plus rapidement possible.

MEMBRES DU COMITÉ

Les membres du comité de direction sont Dr Marc Belliveau, Dre Annick Hamel, Dr

Denis Chapeau, Dre Maria Penaloza, Dr Yves Semerjian, Dr Yves Pesant, Dr Daniel Picard, Dre Marjorie Nicole, Dr Serge McNicoll, Dr Alain Lamontagne et Dr François Gaulin.

Cette association a été fondée en avril 2017 par l'ensemble des médecins de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme et a comme principale mission la mise à niveau et la construction de nouveaux bâtiments, la promotion des projets de rénovation et de développement, l'acquisition d'équipements médicaux et le soutien des employés déjà en poste à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

L'Association fait des représentations auprès du gouvernement du Québec, et plus particulièrement le ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec, pour le maintien et le développement des soins spécialisés et ultraspecialisés au bénéfice de la population des Laurentides.

GMF / horaire des consultations sans rendez-vous

par Monic Provost

La clinique GMF de Sainte-Anne-des-Plaines adjacente à la pharmacie Jean-Coutu offre quelques consultations d'urgences de jour du lundi au jeudi. Afin d'obtenir une place avec un médecin, il faut téléphoner au 450 478-4737 à compter de 8h30 le matin du rendez-vous. En ce qui a trait aux heures de sans rendez-vous disponibles le soir et/ou la fin de semaine, au mois de décembre 2018, veuillez noter que la clinique sera ouverte; samedi le 8 et dimanche le 9 décembre de 9h à 13h, de même que, vendredi le 21 décembre de 18h à 20h, samedi le 22 et dimanche le 23 décembre entre 9h et 13h. Afin d'obtenir une consultation, il faut également téléphoner à compter de 8h30 le matin du rendez-vous.



Il est important de noter que le Groupe de médecine de famille (GMF) de Sainte-Anne-des-Plaines compte 2 points de services, soit la clinique située au 442 boulevard Sainte-Anne, ainsi que, la clinique située au 233 rue Turgeon à Sainte-Thérèse. Mentionnons que cette dernière, offre des consultations sans rendez-vous de soir et de fin de semaine en alternance avec la clinique de Sainte-Anne-des-Plaines. Il est donc possible de prendre rendez-vous avec un médecin à Sainte-Thérèse via un service d'inscription automatisé en appelant au 450 970-3307 à partir de 5h15 a.m le matin du rendez-vous. Ces deux cliniques forment un seul GMF.

Par ailleurs, soulignons que les cliniques suivantes offrent aussi des consultations sans rendez-vous via un service d'inscription automatisé; Blainville 450 970-1839 à partir de 5h00 le matin du rendez-vous. Lorraine 450 970-1855 à partir de 6h00 le matin du rendez-vous. Boisbriand/Urgence 640 450 970-3034 à partir de 5h30 le matin du rendez-vous. Saint-Eustache/Centre médical des générations 450 970-2695 à partir de 5h30 le matin du rendez-vous. Pour toute interrogation d'ordre médicale (inquiétudes, souffrance, détresse) vous pouvez en tout temps rejoindre la ligne info-social en composant le 811 ce service est accessible 24 heures par jour 7 jour sur 7.

Pas de chirurgien à l'hôpital de Maniwaki: aucune chirurgie transférée vers l'hôpital de Mont-Laurier

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/hopital - hopital - .mp3

Les jeunes du secondaire sont plus nombreux à éprouver des problèmes de santé mentale

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/mentale - mentale - .mp3